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2022-23 年度 

福山西ロータリークラブ 

例  会  情  報 
第 1532 回（39） 

会 長   笹 田  博 之    幹 事   内 山  春 夫 

クラブ会長テーマ

「 想像力を高めて変化に対応、社会に貢献 」 

日 時 2023 年 6 月 13 日（火） 12：30 ～ 

場 所 福山ニューキャッスルホテル 

例 会 行 事 点 鐘 ・ ソング 「 我等の生業 」 

ゲスト・ビジターの紹介 （ 出席報告参照 ） 

会 長 報 告 

幹 事 報 告 

出 席 報 告 

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

ス マ イ ル 報 告

プ ロ グ ラ ム 情 報 

そ の 他 報 告 

その他情報 メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 来週分 ）

メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 再来週分 ）

今 後 の 行 事 予 定 

ク ラ ブ 活 動 報 告
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【 会 長 報 告 】 
6 月も中旬となりロータリーも年度末となり来月からは新年度のスタートとなります。 

6 月という月は梅雨の時期でもあり一年の中でも雨の日も多く湿度も高くじめじめして苦手という

方も多いとおもいます。6 月の和名は皆さまもご存知のように(水無月)ミナヅキと言います。 

雨が多い月なのに水の無い月と言うのは普通変に思われますが、(水が無い)という意味ではなくて

(無い)という意味は(の)を表していて(水の月)と言い、田んぼに水を引く月を由来としています。 

 例年 6 月に入ると梅雨前線の活発化とともに梅雨入りとなるわけですが、近年は気候変動により

ゲリラ豪雨も多発して大雨による大きな災害が発生しています。反面、梅雨時期の雨水をダムや溜

池に蓄えることで夏場の水不足、渇水に対する恵みの雨とも言えます。また梅雨時期の大雨、ゲリ

ラ豪雨による被害は大量の山の表土の流出、河川に大量の雨水、土砂がな流れ込んで山、河川、海

に甚大な影響を与えます。大量の雨水が海に流れこむと海水の塩分濃度が下がります。その為に塩

分濃度に敏感な魚は活発が著しく低下して餌を取らなくなったりより深い場合に移動するため釣れ

なくなったりします。これを(水潮)とよびます。また記憶に新しいところでは数年前に発生した広島

集中豪雨、土砂災害の影響で河川から大量の土砂、流木が海に流れ込んで魚の餌となるプランクト

ンが激減して魚の漁獲量の減少、流木により養殖かきのイカダに甚大な被害がでました。 

 近年瀬戸内海の天然魚が年々減少しているというニュースはよく耳にすると思います。一般的に

は海水温度の上昇が大きな原因と言われますが、それとともに海水の塩分濃度も関係しているので

はないかとの見解もあります。そんな中でも(湯引き・照り焼き)などに調理されるハモは特例で生命

力が強くこの雨の多い梅雨時期に入りエサとなる小魚をしっかりと食べて栄養を蓄えて脂の乗りも

良くなります。そして梅雨が明ける 7 月に旬を迎えます。ゆえに昔からハモは梅雨の雨をのんで旨

くなると言われています。とくに関西を中心として夏場にハモ料理は人気で特に京都では夏場のハ

モの需要、消費量が大きく昔から(祇園祭り)にはハモ料理は特別で欠かすことができないものであ

り別名(祇園祭り)は(ハモ祭り)とも言われています。 

 梅雨の雨は古来から田植え、夏場の渇水においては恵みの雨となっていますが反面環境の変化に

よる異常気象、大量の豪雨は色々な方面に甚大な影響を与えることとなります。それらの原因とな

る環境変化に対する原因究明、対策が今後ますます重要になってくるものと思われます。 

 

 

 

 

【 幹 事 報 告 】   
No. 内       容 

1 
第 2710 地区より 

 ・10/20(金) 第 8 回日台ロータリー親善会議のご案内 

2 
2023-24 年度 地区大会事務局より 

 ・次年度地区大会仮登録のお願い  
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【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 

《 理事・役員 退任挨拶》 

◇ 会長エレクト … 瀬尾 義裕 

本年度会長エレクトを務めました瀬尾です。まずもって，笹田会長並びに

内山幹事には 1 年間の大役，大変お疲れ様でした。私のエレクトとしての

1 年間は笹田会長の所作を学ぶことに重きを置きました。また，エレクト

として各種会議に参加させて頂きましたので，他クラブの役員の方々との

交流機会も持て，次年度以降のロータリー活動に向けて大きな刺激になり

ました。いよいよ 7 月より次年度が始まりますが，委員長の皆様のお力添

えを頂きながら，精一杯頑張ろうと決意を新たにしています。 

皆様のご協力を是非お願い申し上げます。 

 

◇ 副会長 … 尾熊 孝典 

今年度笹田会長、内山幹事のもとで、北村先生が会長の時以来、2 度目の

理事・副会長・クラブ管理運営委員長を務めました。 

理事・副会長としては会長を補佐し、クラブの運営、例会がスムーズに行

われるよう努力したいと思っていましたが、特に例会の司会においては、

例会内容と食事の進み具合を見ながら、点鐘時間を毎回調整（本来は 12：

30 に点鐘）していましたが、それが上手く行かず、プログラムの担当者に

ご迷惑をおかけたしことも多くあったと反省しています。また、相変わら

ず出張で例会を欠席することが多く、その都度、瀬尾会長エレクトには司

会の代役をお願いするなど、ご迷惑をおかけ致しました。 

クラブ管理運営委員長としては、傘下の 5 委員会の相談役、調整役として少しでも力になれればと思

っていましたが、各委員長さんが立派に計画を立て活動されたので、クラブの運営も問題なく、一年間、

私の出番は全くありませんでした。 

来年度は古井さんに副会長をバトンタッチします。古井さんが苦労しないよう、皆さんのご協力をお

願いいたします。 

最後になりますが、笹田会長、内山幹事一年間ご苦労様でした。また、会員の皆様方のご協力に感謝

いたします。ありがとうございました。 
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◇ 副幹事 … 黒木 成光 

1 年間副幹事をさせていただき、演台に立つ機会が増え、皆様の前で発する

ことに慣れてきたと感じております。 

まだまだ覚えることが多く不安しかありませんが、瀬尾会長エレクトがおっ

しゃった『楽しむ』という言葉に安堵してます。 

 私は、今までの伝統を守りながら楽しくやっていきたいと思っておりますの

で、皆様の温かい気持ちで見守って下さい。 

笹田会長、内山幹事、三ヶ島さん今年度は大変お疲れ様でございました。 

 

◇ ＳＡＡ … 石川 真吾 

ＳＡＡを一年間担当させていただき、ありがとうございました。 

また、多くのスマイルのご協力をいただき、ありがとうございました。 

担当になるたび、前任の方が何をされているか計画表も見て考え目標を決め

ますが、なかなか実行に移せませんでした。そのため皆様への迷惑などもおか

けしと考えます。 

岡崎さんにも副ＳＡＡとしてご協力いただきまた、ご迷惑もお掛けして申し

訳ございませんでした。 

これも経験として捉え、次回の担当に役だてたいと考えます。 

 

◇ 会計 … 古井 正則 

今月末をもちまして当クラブ会計を退任致します。今年度を振り返ります

と、会計の主要業務である日々の記帳並びに毎月の試算表の作成等につきま

しては、今年度の古井個人の例会出席率がかつてないほど低かったことから、

三ヶ島さんに大きく依存してしまう結果となり大変申し訳なく思っておりま

す。今年度の会計が恙無く行われてきたのは、ひとえに事務局の三ヶ島さんの

ご尽力によるものです、三ヶ島さんどうもありがとうございました。 

 また、福山西ロータリークラブ独自開発の会計システムは今年度も申し分

なく稼働しており、そう遠くないうちに更なる改良が見込まれる旨もお聞きしております。この会計 

システムについてはもはや当クラブのひとつの財産として、他クラブに誇れるものとンっているのでは

ないでしょうか。 

 さて、当クラブの今年度の経営成績並びに財政状況についてですが、当初単年度 150 万円強の赤字

を想定しておりましたが、結果的には数万円程度の黒字になりそうな可能性が出てきております。この

主な要因としては、今年度の例会出席率がやや低めだったこともあり食事代等の例会費用が抑えられた

ことと、当初比較的強気の金額を見込んでいたスマイルが実際にはそれを上回るほどに好調だったこと

が挙げられます。多額なスマイルをいただけたことに関し、改めて御礼申し上げます。大変ありがとう

ございました。 

 なお、最終的な収支額としては、先日の理事会で周年行事積立基金へ 50 万円拠出することが決定さ

れましたので、単年度の純収支額に当該拠出分を控除した金額になろうかと思います。よって、クラブ

としての前期から繰越された資金は当該赤字額の分だけ減少しますが、今月は今日を含めて比較的多め

のスマイルが飛び交うことが予想されますので、若干の赤字幅の緩和も期待できるのではないでしょう
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か。最終的な会計の締めはもう少し後の話になりますが、大枠はすでに完了していると思われますので、

会計としての仕事は実質的に終了、あとは心穏やかに会計監査の審判を待ちたいと思います。 

 これまでご協力いただきました会員の皆さま、折に触れ適切な助言・提案等をいただきました尾熊さ

ん、事務局の三ヶ島さんに改めて感謝を申し上げ、退任のご挨拶とさせていただきます。１年間どうも

ありがとうございました。 

◇ 職業奉仕委員長 … 鹿内 要秀 

一年間職業奉仕委員長を務めさせて頂きました。コロナの影響も有りまし

たが皆様のご協力により 

年間計画を全て実施することが出来ました。 

皆様のご協力に感謝申し上げます。 

 

 

 

◇ 社会奉仕委員長 … 松井 宣久 

今年度はグリーンライン奉仕の森が憩いの場として、 

できるだけ多くの人に利用してもらえるように整備計画を立てましたが、 

予算の関係で計画をすべて実行することはできませんでした。 

次年度以降に繰り越します。1 年間ご協力ありがとうございました。 

 

 

◇ 国際奉仕委員長 … 北 治郎 

国際奉仕委員会活動について 1 年間お世話になり、有難うございました。 

外国人留学生スピーチコンテストの支援、福山在住のウクライナ避難民の方への支援。 

そして何よりもお礼を申し上げたいのは毎例会での外国人留学生支援募金です。 

募金最終日に、報告させていただきました通り、募金総額\220,901 円、およそ 1800 個のカップ麺

類等を送ることができました。何かと厳しい日本での生活の中で、僅かではありますが、留学生に対し

ての生活支援ができたものと思っています。 

外国人留学生を支援する会の徳永会長より心からのお礼の言葉をいただいております。 

改めて皆様の温かいご支援に感謝を申し上げたいと思います。ありがとうございました。 
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◇ 青少年奉仕委員長 … 能登 伸一 

今年度はコロナ禍の影響を多少受けましたが計画していました実施計画は全

て完遂できました。皆様のご理解とご協力のおかげです。本当にありがとう

ございました。一昨年のロータリー奉仕デーをきっかけに始まりました特別

支援学校にたいする支援において、今年度はタブレット贈呈という物的支援

はもとより、会員の皆様が生徒や学校についてさらに理解が深まったことは

とても有意義なことであったと思っています。 

 人の“幸せ”とは「人の役に立つこと」「人に認められること」「人に頼り

にされること」でありそれは働くことで得られます。純粋に素直に働きたいと願ういわゆる障がいをも

った若者たちにとって職に就くことの可能性が広がった支援であったとも感じています。 

 この 1 年間、いろんな不備があったり気配りが欠けていたりといったことも多々あったのではない

かと思います。皆様の寛大なお気持ちに改めて感謝いたします。ありがとうございました。 

◇ 直前幹事 … 河村 直孝 

この 1 年間は、理事会に出席するだけの役割だけでした。 

西友会のゴルフ幹事の方が大変でした。 

来年は、会員増強委員長です。皆様の協力よろしくお願いします。 

◇ 副ＳＡＡ … 岡﨑 隆 

  私は、石川 SAA の元で石川氏のお休みの時やご都合の悪い時に 

 代役を務めさせて頂きましたので、 

 お誕生日のお祝いや、連続出席表彰等での手順の悪さで 

 時には、大変ご迷惑を掛けた事と思います。 

 しかしながら、皆様方のご協力により多くのスマイルを頂戴した事を 

 この場をお借りして、御礼申し上げます。 

  又、来期は、SAA を拝命させて頂きましたので、 

 これからも宜しくお願い申し上げます。 

◇ 会員増強委員長 … 吉山 聡 

本日は欠席して申し訳ございません。 

今年度の会員増強は、4 名の新会員入会、そのうちの 3 名が女性会員ということで、とても嬉しく

思っております。会員増強委員長の任をおりますが、福山西ロータリークラブがますます活性化したク

ラブになるよう、引き続き頑張っていきたいと思います。 

会員の皆様、一年間ご協力をありがとうございました。 

◇ ロータリー情報委員長 … 梶原 啓子  

本日は欠席して申し訳ございません。1 年間石岡様のご指導とご協力をいただきながら、何とか務め

ることができました。 

まず笹田会長年度で４名の新会員入会式ができたこと、皆様の会員増強への危機感がこの結果につなが

ったのだと思います。素晴らしい年度となりました。新入会員の皆様の今後のご活躍を期待しておりま
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す。 

新会員セミナーは 11 月 15 日 1２名の方の参加で、勝岡様から「職業奉仕」についての講義をしてい

ただき、大変有意義な時間が過ごせました。お忙しい中講師の勝岡様、参加者の皆様ありがとうござい

ました。 

会員セミナーは 4 月 11 日 11 名の参加で、少し趣向を変えて川柳の勉強会を行いました。講師は福山

市老人大学川柳科講師は 田辺与志魚先生。 

その後例会でも皆様の作品を添削しながら卓話を行いました。ねらいは友誌への投稿に興味を持ったい

ただくためでした。その後川柳の苗木が少しずつ育って行けばと思っております。私は 1 日 1 句を目標

にボケ防止に使っております。 

9 月 13 日の例会では、ロータリー財団の三好様から「地区補助金について」の卓話をいただき、早速

能登様が動いてくださり、地区補助金の獲得につながったこと、ここにも福山 RC の行動力のすばらし

さが発揮できました。 

「ロータリーの友」誌については、私自身 本年度ほど読み込んだことはありません。国際ロータリー

のこと、日本各地区の RC のこと、地区の情報を何とか皆様にお届けしたく、その情報で福山西 RC が

ますます発展するようにとの思いを込めて友誌の紹介をさせていただきました。また友誌を読み込む機

会を皆さまにも経験していただきたいと、9 月号は大植様、12 月号は石岡様、5 月号は小林様のご協

力いただきました。お世話になりました。 

この 1 年間は RI 会長が女性ということもあってか、女性活躍の記事が目についたように思います。今

年度こういう機会をいただいたことに感謝するとともに、次年度も多くに入会式ができることを祈念し

ております。 

◇ 広報委員長 … 竹中 雅彦 

広報委員会は、ホームページの充実と市民の皆様にロータリークラブを広報

することを今年度の目標とさせていただきました。コロナ禍でクラブの奉仕活

動が縮小する中、メディアへの情報提供と取材依頼を実施いたしました。また

ホームページに例会情報、各委員会の活動状況、同好会の活動状況などをアッ

プして載せました。ホームページでの情報提供はインターネットでのアクセス

数増加から一定の効果はあったかもしれません。私の持論としてロータリーは

市民の皆様と共に行動することが最も確実な広報活動だと思っています。 

例会中カメラを向けて不快に思われた方もいらっしゃたかと思いますが皆様のご協力に感謝いたしま

す。最後にいつも例会情報の構成をしていただきました事務局の三ヶ島さんにお礼を申し上げます。あ

りがとうございました。 

◇ 例会委員長・長期ビジョン検討委員長 … 佐藤 教夫      

例会委員会 

皆様のご協力を頂きまして例会プログラムを企画する事ができました。 

また、本年度は例会前ＢＧＭを例会委員会で担当しましたところ、お陰様でス

ムーズに実行できました。大変ありがとうございました。 

曲の選曲では一人一人の個性やお人柄が良く表れ、大変楽しく、良い思い出と

なりました。ありがとうございました。 
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長期ビジョン検討委員会 

本年度は、長期ビジョン検討委員会の会合で、現在の我がクラブとして提言したい事柄を「会員増強」

に的を絞り検討致しました。この中の３項目についてフォーラムを実施して会員の意見を集約し、提言

書にまとめました。委員会メンバーには次年度会長をはじめ理事・役員の方も含まれます。提言内容に

ついての検討をお願い致します。 

会員の皆様及び委員の皆様大変お世話になり有難うございました。 

◇ ロータリー財団/米山奨学会 委員長 … 下平 靖孝 

今年度、ロータリー財団・米山記念奨学会委員長として一年間お世話になり

ました。 

10 月の米山月間では、米山奨学生の方卓話をしてもらいました。 

11 月のロータリー財団月間では、地区補助金の変更点等をロータリー財団委

員の三吉孝治に卓話をしていただきました。 

また、ロータリー財団寄付の方では。表彰があったようにべネファクターやマ

ルチプルを達成できそうな人にはご無理をお願いしたりして地区目標の 1 人

当たり 150＄を達成することができました。ありがとうございました。 

米山記念奨学会の方も、地区目標にはすこしたりませんでしたが、皆様のご協力で無事努めることがで

きました。ありがとうございました。 

 

【 そ の 他 報 告 】 

《 各 種 表 彰 等 》 

【誕生日】 

 

 

 

 

 

 

 

 

《6 月 13 日生まれ》勝岡 正剛 さん 
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【ロータリー財団 表彰】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《ベネファクター 能登 伸一 さん》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《ﾏﾙﾁﾌﾟﾙ・ﾎﾟｰﾙ・ﾊﾘｽ・ﾌｪﾛｰ 1 回 竹中 雅彦 さん》 

《ﾏﾙﾁﾌﾟﾙ・ﾎﾟｰﾙ・ﾊﾘｽ・ﾌｪﾛｰ 2 回 勝岡 正剛 さん》 

《ﾏﾙﾁﾌﾟﾙ・ﾎﾟｰﾙ・ﾊﾘｽ・ﾌｪﾛｰ 3 回 岡部 徳雄 さん》 

《ﾏﾙﾁﾌﾟﾙ・ﾎﾟｰﾙ・ﾊﾘｽ・ﾌｪﾛｰ 3 回 高尾 英士 さん》 

 

 

 

 




